



MUNICÍPIO DE TONDELA

ATA N.º 38 /2022

**REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA REALIZADA
NO DIA 27 DE DEZEMBRO DE 2022**

MEMBROS PRESENTES:

Presidente Fátima Carla Dias Antunes Borges
Vereador Francisco José de Moura Coutinho da Costa e Sousa
Vereador João Carlos Figueiredo Antunes
Vereador Fernando Simões de Sousa
Vereadora Vera Lúcia Machado
Vereadora Ana Maria Marques Coimbra
Vereador Francisco Duarte Fonseca

MEMBROS QUE FALTARAM:

---- Aos vinte e sete dias do mês de dezembro, nesta cidade de Tondela, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a *reunião ordinária pública* da Câmara Municipal de Tondela, sob a presidência da senhora presidente da Câmara Municipal, Fátima Carla Dias Antunes Borges, estando presentes os senhores vereadores: Francisco José de Moura Coutinho da Costa e Sousa, João Carlos Figueiredo Antunes, Fernando Simões de Sousa, Vera Lúcia Machado, Ana Maria Marques Coimbra e Francisco Duarte da Fonseca.-----

---- A reunião foi secretariada por Maria Isabel Cabral Estrela.-----

---- Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando haver “quorum” para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, a senhora presidente declarou aberta a reunião. -----

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

---- O senhor vereador Francisco Coutinho interveio, sobre o funcionamento e participação das reuniões de câmara, intervenção que se transcreve: -----

---- “Será possível promover uma maior aproximação quando estamos mais afastados?

---- As reuniões de câmara e assembleias municipais representam órgãos de extrema importância na manutenção da democracia- -----

---- As reuniões de câmara e assembleias municipais, tal como as entendemos, têm um papel basilar, não apenas na tomada de decisão, mas também na auscultação dos cidadãos. Estes órgãos são o local onde o público tem a oportunidade direta para se dirigir aos membros das Assembleia ou aos membros do executivo de forma transparente e simplificada.-----

---- Após um ano de trabalho enquanto vereadores da oposição, um dos aspetos que mais nos impressionou, pela negativa, foi a falta de participação dos munícipes na dinâmica dessas reuniões.-----

---- Propusemos a publicação antecipada na página da Câmara das ordens de trabalho das reuniões do município, a proposta foi aprovada, mas como se pode verificar, 14 meses depois apenas foi criado um menu “convocatórias das reuniões de câmara”... nem uma convocatória publicada para amostra. Parece-nos que publicar a Ordem de trabalhos previamente pode contribuir para aumentar a participação. Direta ou indiretamente haverá sempre alguém com interesse e que pretenda acompanhar o processo de tomada de decisão, eventualmente participar no período que lhe é destinado.

---- Será possível promover uma maior aproximação quando estamos mais afastados? --

---- Se houver vontade da maioria, nós achamos que sim. Com essa vontade estamos dispostos a trabalhar em todos os momentos para reforçar a democracia, aumentar os consensos e promover mais cidadania.-----

---- Quais as medidas que achamos que poderiam ser rapidamente implementadas? -----

---- Medida 1 - Publicação antecipada, na página do município, das ordens de trabalho e divulgação das reuniões nos destaques.-----

---- Medida 2 - Aplicar o regimento das reuniões, permitindo que os vereadores da oposição também contribuam com assuntos para a ordem do dia - o Artigo 7º (Ordem do Dia) diz no seu ponto 1: “A ordem do dia de cada reunião é estabelecida pelo Presidente da Câmara e deve incluir os assuntos que para esse fim lhe forem indicados pelos vereadores desde que sejam da competência da Câmara Municipal e o pedido seja apresentado por escrito com uma antecedência mínima de cinco dias úteis, no caso das reuniões ordinárias, e oito dias úteis, no caso das reuniões extraordinárias, sobre a data

da reunião. - No dia 22 de junho de 2022, no período Antes da Ordem do dia propusemos o agendamento do tema “implementação de orçamento participativo” e ainda hoje aguardamos pela resposta da senhora Presidente. Agendar não é impor, é analisar, discutir e depois consensualizar ou votar, segundo as regras democráticas. -----

---- Medida 3 - Implementação do Orçamento participativo. -----

---- Medida 4 - Reformulação da redação das atas, que deveriam abrir sempre com a Ordem de trabalhos que funcionaria como índice hiperligado às respectivas deliberações - é uma coisa extremamente simples de fazer com as ferramentas do Word. -----

---- Medida 5 - Promover agendamento pelo município, criando e aplicando um regulamento municipal para exercício do direito de petição. -----

---- E haverá mais, estamos dispostos a ouvir, a discutir e a fazer esforços para consensos - basta que sejamos tratados com respeito honrando a democracia que nos elege e nos mandata. -----

---- Os vereadores do Partido Socialista-----

---- Francisco Coutinho-----

---- Fernando Sousa -----

---- Ana Coimbra” -----

PERIODO DA ORDEM DO DIA

- Presidência

1- Votação da ata de 13 de dezembro

---- Não houve intervenções, colocada à votação, a ata da reunião de 13 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. -----

2- Votação da ata de 19 de dezembro

---- Não houve intervenções, colocada à votação, a ata da reunião de 19 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. -----

3- Informações

---- O senhor vereador Francisco Coutinho iniciou o ponto, questionando a senhora presidente sobre o teor de um email rececionado pelos membros da Câmara, sobre uns odores que pairam em Nandufe, pelo que questionou que pretendem fazer. -----

---- De seguida, referiu que na reunião de 22 de novembro, efetuou várias questões, às quais não obteve resposta. Desta forma, questionou quando é que era colocado um abrigo de passageiros junto ao Largo Dr. Anselmo Ferraz de Carvalho, atendendo que é deplorável ver em dias de mau tempo as pessoas à chuva enquanto esperam pelo transporte público. -----

---- Disse que outra questão à qual ainda não lhe foi respondido e que é uma promessa eleitorais do PSD há várias décadas, para quando a ligação de Ermida à Mata de Molelinhos, sendo que no mandato anterior, quando exerceu as funções de presidente da União de Freguesias de Tondela e Nandufe, em conjunto com o presidente da junta de freguesia de Molelos conseguiram que as respetivas assembleias de freguesias votassem moção dirigida à câmara para a realização da obra, tendo posteriormente sido aberto

uma rubrica orçamental com 75 000€, para dar início ao projeto. Deste modo, questionou se durante o mandato essa obra será realizada -----

---- Continuou referindo na reunião de 22 de novembro colocou uma questão sobre a Central Hidroelétrica dos Pisões, questão que não foi respondida pela senhora presidente da câmara, mas que algumas horas depois verificou que as respostas às perguntas colocadas foram dadas à Agência Lusa, tendo a notícia sido divulgada pelo Jornal do Centro. Deste modo, referiu que a senhora presidente da câmara preferiu dar as respostas à comunicação social, o que não é tolerável, visto que a pergunta é lícita e ter legitimidade para questionar a Câmara. Disse ainda que se trata de um imóvel, de propriedade do Estado, com relevo e valor histórico, deste modo espera uma resposta ou um pedido de desculpas. -----

---- O senhor vereador Fernando Sousa, de seguida, solicitou uma resposta cabal, tal como em reunião anterior, sobre um prédio que está a ser construído na rua Urbano Figueiredo da Cruz, se tem ou não de um licenciamento e caso esteja licenciamento o motivo porque não tem o devido painel afixado. -----

---- Questionou também qual o parecer jurídico à pergunta colocada, aquando da deliberação do protocolo com a ACUCA, sobre o contrato de comodato, da Escola de Caparrosa, celebrado com a Junta de Freguesia de Caparrosa e da sua transmissão para aquela associação. -----

---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo informou que os serviços de proteção civil têm intervindo em várias derrocadas e desimpedimento de vias, fruto de mau tempo que se tem feito sentir. -----

---- No âmbito da educação, deu nota das reuniões de articulação com os dois agrupamentos, no sentido de melhor operacionalizar a plataforma que desde o início do ano letivo está em funcionamento, de modo a melhorar as respostas à comunidade educativa e aos pais. Informou que continuam a ser intervencionadas escolas, quer sejam do 1º ciclo ou de outro grau de ensino, sendo muitas dessas intervenções decorrem por falta de intervenção nos últimos anos por parte da Administração Central, saudando a colaboração prestada pelos colaboradores do estaleiro e do gabinete técnico de educação. Informou que ocorreram reuniões internas de preparação do 2º período, para acompanhamento de atividades: “Janeiro Cultural” e das audições dos alunos das AEC’s, previstas para a primavera. -----

---- Na área cultural, disse que os serviços têm efetuado trabalhos de campo para rapidamente poder dar andamento às candidaturas, da Louça Preta de Molelos e da Festa das Cruzes, ao Inventário Nacional de Património Material. -----

---- Referiu que brevemente será dado a conhecer o património cultural do concelho, aos alunos do 6º ano de escolaridade. -----

---- Informou que foi efetuada uma candidatura, em parceria com o município de Vouzela e do Museu Ferroviário, ao Turismo de Portugal, relativo ao turismo Ferroviário, que visam criar núcleos interpretativos das antigas linhas do Dão e do Vouga, sendo elas atualmente transformadas em ecopista, elementos atrativos do território. -----

---- Deu nota das intervenções de manutenção que se estão a efetuar nos diversos percursos pedestres, assim como de uma reunião ocorrida na União de Freguesias de São João do Monte e Mosteirinho com as associações, no âmbito de informações das suas atividades. -----

---- A senhora vereadora Vera Machado informou que esteve presente em: reunião de trabalho no âmbito das atividades do canil e do bem-estar animal, com a participação de todos os senhores presidentes de junta; reunião com a Banco Alimentar; reunião com os comerciantes; reunião com a IPSS do Tourigo. -----

---- Informou que na passada semana, efetuou uma visita técnica com os serviços, ao espaço da feira semanal, para análise e estudo de modo a reabilitar aquele espaço. -----

---- No âmbito da ação social, referiu que os serviços continuam no acolhimento e inserção de refugiados, quer seja para integração no mercado de trabalho, no acompanhamento dos pedidos de prestações sociais, de segurança social, nas inscrições nas escolas e no centro de saúde assim como no apetrechamento dos alojamentos. Disse que já foram inscritas despesas na plataforma do Alto Comissariado para as Migrações. Informou que os serviços estão a proceder à elaboração de uma informação para que não seja aplicada o coeficiente nas rendas, que procederam a visitas domiciliárias a famílias e estiveram presentes nas reuniões com a comissão de acompanhamento da transferência de competência, na área social, na qual inclui uma formação de uma semana. Referiu que de acordo com dados, a descentralização será prorrogada para 1 de abril de 2023, acompanhada de um aumento do valor financeiro. Disse que foram informados processos, presentes a reunião de câmara, para redução de mensalidades das piscinas municipais. Informou, ainda que foi assinado um protocolo com a Ordem dos Psicólogos, cujo objetivo é reforçar a resiliência psicológica e estilos de vida mais saudáveis, sobretudo para os colaboradores da câmara. -----

---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou que na área desportiva, participou em reuniões com vários clubes, nomeadamente, Rugby Clube de Tondela, Ténis Clube de Tondela, Sporting Clube de Nandufe, Galfarritos e Caramulo Racing Team, de forma a conhecer a sua atividade e as suas necessidades para o próximo ano, assim como os seus resultados. Referiu que reuniu com a Associação de Basquetebol de Viseu, no âmbito de um processo de colaboração para o ano desportivo das seleções distritais femininas. No âmbito do projeto “Saúde em Dia” informou que foi realizada a reunião final de ano, para avaliação do projeto, ao qual agradeceu à SMIR a cedência do espaço. Disse que é um projeto estruturante para a saúde e o envelhecimento da população, no qual participa mais de 1 000 pessoas. -----

---- Relativamente ao Centro de Coordenação de Transportes, informou que foram agilizados os novos horários e que é um espaço que pretendem que tenha melhor imagem da cidade e do concelho, na receção de pessoas de fora, assim como dar melhor confronto as pessoas que dali partem. Disse que em reunião com a concessionária foram alargados os horários, nomeadamente na abertura, para as 6h00, de forma a proporcionar instalações abertas para quem parte cedo e foi alargado o fecho até às 19h. Informou que haverá horários diferenciados para as sextas-feiras, de forma a garantir que o horário noturno seja garantido até às 24h00 e o horário de domingo, por haver muitas pessoas a partir de pessoas que se deslocam para os seus locais de trabalho ou para a universidade. Disse que relativamente ao espaço físico, continuam a trabalhar em soluções de melhoria. -----

---- Na área energética, referiu que esteve presente no Webinar, promovido pela Associação Nacional de Municípios Portugueses, como modo de plano de poupança de energia 2023. Referiu que mantém em paralelo o acompanhamento das equipas do município, para análise das necessidades que são transmitidas. -----

---- No âmbito do BUPI, esteve presente na reunião da estrutura nacional, para avaliação do ponto da situação do processo, tendo igualmente reunido com as equipas do concelho, de modo a planear os próximos seis meses. Referiu que é um processo que

- tem um prazo de finalização, sendo necessário a colaboração de todos para alcançar o maior número de registos possíveis. -----
- Informou que se realizou a 1ª reunião consultiva do PDM, promovida pela CCDRC, na qual estiveram as várias entidades nomeadas e atendendo ao elevado número de participante será efetuado um resumo dos pareceres de melhoria do processo, ao qual irá ocorrer uma análise interna. -----
- Disse também que esteve presente na reunião de acompanhamento da Ecopista do Dão, na CIM Viseu Dão Lafões. -----
- Respondendo ao senhor vereador Fernando Sousa, disse que o prédio na rua Urbano Figueiredo da Cruz, foi desencadeado internamente o processo de embargo, tendo no passado dia 22 sido realizada a vistoria, sendo que, entretanto, foram dadas entradas nos serviços novas peças processuais relativas às especialidades, que estão em análise. -----
- O senhor vereador Fernando Sousa questionou se existia licenciamento.-----
- O senhor vereador Francisco Fonseca disse que não, daí ter sido instruído o processo de embargo. Informou que o processo de arquitetura estava aprovado, estando de momento a ser analisado o processo de especialidades. -----
- A senhora presidente informou que ocorreu o processo de preparação do orçamento, com a audição dos partidos com assento na Assembleia Municipal, Partido Socialista e Partido Chega, cumprindo o estatuto do direito de oposição, que se realizou no dia 25 de novembro. -----
- Referiu que foi aprovado o Orçamento e Grandes Opções do plano para 2023 pela Câmara no dia 30 de novembro, tendo o mesmo sido aprovado pela Assembleia Municipal no dia 17 de dezembro onde foi aprovado o orçamento previsional para 2023 no valor de 42. 376.601€, na receita e na despesa. -----
- Informou que além do orçamento, também foram aprovadas as propostas apresentadas à Câmara no passado dia 13, para os impostos municipais, IMI, participação no IRS e Derrama , donde se destaca: no que diz respeito participação do Município no IRS, foi aprovada uma redução da percentagem da taxa variável no IRS, respeitante aos rendimentos de 2022 e a aplicar em 2023, de 4% para 2.5%, que correspondente a uma diminuição relativamente ao que foi aplicado no ano passado de 1.5 %. Relativamente a taxa do imposto municipal sobre imóveis (IMI), no próximo ano de 2023, para os prédios rústicos os prédios urbanos devolutos há mais de 1 ano ou em ruínas passa de 0,9% para 0,3%, deixando de ter o agravamento em triplicado. Para os restantes prédios será fixada, no valor mínimo, dos 0,3%, aplicar nos prédios urbanos avaliados e de 0,8% aos prédios rústicos. -----
- Disse que relativamente à Derrama, mantem-se os valores, devendo, no entanto, existir uma monitorização da evolução da situação económica e do seu impacto nas empresas locais. -----
- Referiu que promoveram as Comemoração do 35º aniversário de Tondela a Cidade, pautado pela entrega de medalhas aos funcionários do Município que completaram 25 anos de serviço público e os que se reformaram. Os anos de pandemia não permitiram a atribuição das medalhas e neste contexto foram entregues as medalhas de 2022, 2021, 2019. -----
- Informou que participou nas reuniões com dos Conselhos Gerais dos dois Agrupamentos de Tondela, onde foram aprovados os planos de atividades e os orçamentos para 2023.-----

- Esteve presente na comemoração dos 75 anos da Casa do Concelho de Tondela em Lisboa – uma Associação que transporta o nome de Tondela para fora do concelho e que merece o nosso reconhecimento e apoio pelo importante papel que desempenha no apoio e acompanhamento dos Tondelenses em Lisboa. Neste aniversário foi entregue o prémio Aurélio Soares Calçada.-----
- Esteve presente:-----
- Inauguração das obras de Requalificação do Clube Desportivo de Canas de Santa Maria, uma intervenção que foi apoiada financeiramente pelo Município.;-----
- Reunião com a USF Tondela;-----
- Várias Assembleias Gerais, Tondelviva, Vários, Escola Profissional de Tondela; --
- Almoço comemorativo dos 45 anos do Padre Américo como pároco de Molelos ---
- Aniversário da Associação do Vinhal;-----
- Assembleia Intermunicipal da CIMVDL -----
- Sessão de encerramento do importante projeto de sensibilização sobre a importância de reciclarmos, designado “Ideia com Futuro “da AMRPB; -----
- Reunião com o Sr. Secretário de Estado das Autarquias Locais, Dr Carlos Miguel. -
- Ao senhor vereador Francisco Coutinho disse que o regimento das reuniões de Câmara, aprovado prevê no seu artigo 6º a apresentação de propostas pelos vereadores e em que moldes as mesmas o devem ser feitas. referiu que todas as propostas que foram apresentadas até ao momento foram consideradas, sendo incluídas na ordem de trabalhos, alias bem do conhecimento de todos. Por isso, estranha, que os senhores vereadores do Partido Socialista, que já não é a primeira vez, utilizem o período antes da ordem do dia para apresentar algumas propostas, sabendo quais são as regras para que as propostas possam ser apresentadas e aprovadas.-----
- Relativamente à questão que não foi colocada pelo senhor vereador Francisco Coutinho, mas que colocou na reunião pública de 22 de novembro, citou a ata da referida reunião: “Relativamente à Central Hidroelétrica dos Pisões, assunto evocado anteriormente em Assembleia Municipal, solicitou em que fase está o protocolo da Secretaria de Estado da Conservação das Florestas, de cedência, à Câmara, dessa infraestrutura.”, disse que consultou o que saiu nas notícias e não vê nenhuma resposta dada sobre a questão colocada. Neste contexto, reiterou que era intenção no início do próximo ano iniciar novamente o processo e informou que consultados os registos da Câmara não foi possível encontrar nenhum protocolo assinado com a Secretaria de Estado de Conservação das Florestas, pelo que em sede de audiência com o senhor Ministro do Ambiente colocar a questão. -----
- Relativamente ao abrigo de passageiros a ser colocada junto ao Largo Dr. Anselmo Ferraz de Carvalho, disse que os serviços estão a avaliar se o abrigo adquirido, que não se sabe se foi para o referido local ou não, é o mais adequado pelas dimensões e características, se assim for será colocado durante o mês de janeiro. -----
- Respondendo ao senhor vereador Fernando Sousa, relativamente ao parecer jurídico sobre o contrato de comodato da Escola de Caparrosa, referiu que de momento a chefe de divisão do gabinete jurídico se encontra em gozo de férias, pelo que quando regressar será solicitado o mesmo.-----
- Relativamente ao email sobre as questões ambientais, informou que o email foi encaminhado para a senhora vereadora Vera Machado, com o pelouro da fiscalização, para diligenciar de forma imediata o que está a acontecer, devendo uma equipa da fiscalização deslocar-se ao local. -----
- Relativamente à ligação Ermida / Molelinhos disse que foi incluída no orçamento, que tem de se iniciar com a requalificação do Pontão que espera que ocorra em 2023, atendendo a relevância da obra para ambas as freguesias.-----

4- Libertação de saldo de protocolo

---- Foi presente uma informação propondo a libertação do saldo remanescente, no valor de 17 547,62€, do protocolo celebrado entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de Canas de Santa Maria, no âmbito do alargamento de caminho agrícolas. ---
---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a libertação do saldo remanescente. -

---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

Serviços Municipais de Proteção Civil**5- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Tondela**

---- Foi presente o protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Tondela, no âmbito da 2ª equipa da EIP, no valor de total de total de 114 475€, sendo: 33 675€, para pagamento em 2022; 38 000€ para pagamento em 2023; 40 000€ para pagamento em 2024 e 2 800€ para pagamento em 2025. -----

---- O senhor vereador Fernando Sousa questionou se iria ser celebrado um protocolo do mesmo âmbito para São João do Monte, atendendo que não tem nenhum EIP. -----

---- A senhora presidente respondeu que a Associação de Bombeiros Voluntários de Vale de Besteiros tem EIP's, informando que para a constituição de uma EIP, o município tem de comparticipar em 50%. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. -----

---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

- Departamento de Planeamento Urbanismo e Edifícios**6- Despachos efetuados no uso das competências delegadas e subdelegadas das obras particulares**

---- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos que recaíram sobre os processos de obras particulares, constantes da listagem que foi apresentada nos termos do art.º 34 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ficando arquivada nos respetivos serviços. -----

- Divisão de Adm. Geral, Informática, Modernização Adm, Contratação Pública, Comunicação e Recursos Humanos**- Departamento Educação, Desenvolvimento Social, Desportivo e Cultural**

7- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o IEFP, no âmbito do Curso de Especialização Tecnológica (CET)

---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o Instituto de Emprego e Formação Profissional, no âmbito da realização de 2 estágio do curso de especialização tecnológica em auditoria a sistemas de gestão. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. -----

8- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o IEFF, no âmbito da conclusão do percurso EFA PRO (nível 4)

---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o Instituto de Emprego e Formação Profissional, no âmbito da formação prática de Técnico de indústrias alimentares. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. -----

9- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Sociedade Filarmónica Tondelense

---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Sociedade Filarmónica Tondelense, no valor de 300€, para apoio nas despesas de funcionamento asseguradas pela associação das instalações do auditório municipal. -----

---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo referiu que é um protocolo de apoio para fazer face às despesas do auditório. -----

---- O senhor vereador Francisco Coutinho esclareceu que o protocolo serve para a Sociedade Filarmónica Tondelense ser ressarcida dos custos inerentes às instalações sanitárias. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. -----

---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

- Divisão Desporto e Juventude**10- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação Nacional de Desporto para O Desenvolvimento Intelectual (ANDDI)**

---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação Nacional de Desporto para o Desenvolvimento Intelectual, para apoio na realização das suas atividades, no valor total de 7 500€, sendo 3 750€ para pagamento em 2022 e 3 750€ para pagamento em 2023. -----

---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou que o protocolo se destina a apoiar os jogos de invernos promovidos pela ANDDI, a realizar nos dias 27 e 28 de janeiro. Disse que é um evento que dinamizará a cidade e freguesias do concelho, promovendo o desporto, nomeadamente o adaptado e que ocorrerá nos pavilhões de Tondela e Campo

de Besteiros, e caso seja necessário será utilizado os pavilhões da Escola de Molelos e do Estádio João Cardoso, assim como o Parque Urbano. Referiu que as modalidades serão o andebol, o polybat, o hóquei, o atletismo, o Boccia, o Futsal, Ténis de mesa, Basquetebol e a orientação. Disse ainda que o último evento promovido pela associação contou com 300 participantes e que as expectativas é que haja um acréscimo. Informou que o protocolo é para um apoio logístico, de refeições e de alojamento. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade celebrar o protocolo. -----

---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

11- Proposta de alteração aos princípios orientadores do programa "Saúde em Dia"

---- Foi presente uma proposta de alteração aos princípios orientadores do programa "Saúde em Dia", em que define que a carga horaria dos projetos "Pausa Ativa", seja nas 2 horas semanais em se regista no ponto 1.2, da ata de 25 de janeiro de 2022, e que os projetos continuem a ser apoiados financeiramente, de acordo com o ponto 1.3. , da referida ata, aplicando-se a todos os projetos que decorram na candidatura de 2023. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as referidas alterações. -----

---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----

- Divisão de Cultura, Turismo e Eventos

12- Cedência do Auditório Municipal

---- Foram presentes pedidos de cedência do auditório municipal, a título gratuito, a saber: -----

---- Dia 21 de dezembro, das 21h00 às 23h00, às Mulheres Socialistas de Tondela; -----

---- Dia 7 de janeiro, das 16h30 às 19h30, à Santa Casa da Misericórdia de Tondela; -----

---- Dia 14 de janeiro, das 15h30 às 21h00, ao Partido Comunista Português. -----

---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as referidas cedências do auditório a título gratuito. -----

AUDIÇÃO DO PÚBLICO

---- De acordo com o preceituado no art.º 49 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a presente reunião foi pública. -----

---- Por fim, a senhora presidente efetuou um pedido de desculpas a quem estava a acompanhar a transmissão, pelos constrangimentos técnicos e aproveitou para desejar a todos os Tondelenses, os que residem em Tondela , mas também a todos os que estão

fora, bem como aqueles que escolheram o concelho de Tondela para viver, continuação de Festas Felizes, que o espírito natalício inunde os corações dos homens, desejando que 2023 seja um ano repleto de saúde, paz e harmonia , pleno de realizações pessoais e profissionais . -----

ENCERRAMENTO

---- Nada mais havendo a tratar, pela senhora presidente foi declarada encerrada a reunião, pelas dez horas e vinte e cinco minutos horas, lavrando-se a presente ata, ao abrigo do artigo 57, número 2 da Lei 75/2013 de 12 de setembro e devidamente assinada por mim, Maria Isabel Cabral Estrela, que a subscrevi. -----

Carla Antunes Borges
Maria Isabel Cabral Estrela